

20 de noviembre de 2020

24ª COMITÉ EJECUTIVO MUNDIAL DE UNI

Los pasados días 11 y 12 de noviembre, el Sector de Telecomunicaciones participo en la 24ª Reunión del Comité Ejecutivo Mundial de UNI, del que forma parte la Secretaria de Acción Sindical, Ramona Pineros López

El orden del día de las jornadas abarcó temas tales como: Derechos esenciales para trabajadoras y trabajadores esenciales, Campaña Amazon, Empresas y derechos humanos, Hacerlo posible para las mujeres y la juventud, El nuevo mundo de trabajo, el trabajo a distancia, la gestión algorítmica, la vigilancia, WeClock, Economía mundial sostenible, Informe de trabajo de las zonas geográficas América, África, APRO y Europa, Próximos 6º Congreso Mundial de UNI y 6ª Conferencia Mundial de UNI, aparte de la aprobación de las anteriores actas, cierres de finanzas y presupuesto futuros entre otros asuntos relativos a cuestiones formales y de organización.

Resaltar el informe presentado por la Secretaria General de UNI Global Union, Christy Hoffman acerca del estado COVID-19 y la respuesta UNI. Durante la intervención se dio una visión general del impacto de la pandemia en los sectores de UNI y al alcance de las actividades que se han llevado para fortalecer y coordinar la respuesta sindical. Cabe destacar que los sindicatos en este periodo han estado a la vanguardia de la lucha por los derechos de las personas trabajadoras, han negociado con la patronal y el Gobierno para obtener paquetes de ayuda, permisos retribuidos, normas de seguridad en el trabajo, ... Por contra los trabajadores y trabajadoras no sindicalizados no sólo han sufrido condiciones más peligrosas, sino que también han sido objeto de represalias por haberse expresado.

Sobre el trabajo de UNI durante estos meses, se destacó el inmenso esfuerzo que se ha hecho trabajando de manera remota tanto con reuniones por vídeo y numerosas llamadas telefónicas como activando las redes sociales que han sido visitadas un número de veces sin precedentes. En esta línea se adelanta que las próximas reuniones de UNI América e UNI Europa serán virtuales. A continuación, se describió el trabajo llevado por cada sector o grupo de trabajo, con especial foco en UNICARE Global Union (relativo a las personas trabajadoras en el ámbito sanitario).

La pandemia ha sacado a la luz todas las deficiencias del sistema, la necesidad de una atención médica universal, la precaria situación de las residencias de mayores, ... todos estos asuntos han tenido un reflejo mundial en actividades programadas por el Sector a distintos niveles.

UNI Comercio Global Union, este sector es la historia de los dos extremos; por un lado, el cierre y ruina de numerosos negocios y la consiguiente destrucción de empleo (incluida la confección) y por otro el aumento desproporcionado de horas de trabajo y la multiplicación de riesgo de contagio, en las tiendas de abastecimientos básicos. En este sector también se han llevado a cabo numerosas acciones, entre las que se encuentran declaraciones conjuntas con patronales a favor de la protección de la salud.

UNI Igualdad de Oportunidades, ha trabajado especialmente con los grupos de Mujeres y Jóvenes, lo cuales se han visto afectados tanto desde el punto de vista laboral como social, de manera dramática. Ambas organizaciones han sido altamente activas durante estos meses y han generado muchísimas ofertas de formación e información en sus respectivos campos, poniendo foco respectivamente en la violencia de género en el entorno familiar, a raíz del aumento del teletrabajo y sobre la lacerante





**servicios a la ciudadanía
telecomunicaciones**

sector telecomunicaciones ccoo www.fsc.ccoo.es/teleco

Ronda de la Comunicación, edificio este 2. Bajo. Distrito T.
28050 MADRID.
Teléfono: 91482 99 09
teleco@fsc.ccoo.es

exclusión y falta de oportunidades que se ceba en la población joven con trabajos precarios y mal pagados, exacerbando las desigualdades ya existentes.

UNI Finanzas Global Union ha seguido de cerca las prácticas de cada país y apoyado estas negociaciones mediante el intercambio de mejores prácticas, así como promoviendo declaraciones comunes de solidaridad y apoyo entre los interlocutores mundiales.

UNI Juegos de Azar Global Union. La mayoría de sus actividades se han visto afectadas por los confinamientos directa o indirectamente. Se ha trabajado para el mantenimiento de los puestos de trabajo durante la crisis y la preocupación es creciente con respecto a la viabilidad sine die de esta situación.

UNI Gráficos y Embalaje Global Union, En este sector las tendencias se han acelerado y así la prensa y las publicaciones un colapsado en la forma escrita, además la caída de los ingresos publicitarios hará imposible su vuelta a la normalidad. Debido a las implicaciones para la democracia, algunos países han tomado iniciativas para apoyar a los medios de comunicación. Con respecto al sector de los embalajes la demanda sigue siendo fuerte.

En **UNI ICTS Global Union**, las repercusiones han variado dependiendo del subsector, en general el empleo se ha mantenido estable durante la crisis, con la excepción de los Contact Center que atienden las llamadas de los sectores turísticos y de hostelería. Las telecomunicaciones y la telefonía móvil se declararon esenciales y la demanda ha sido considerable, a la vez que las personas trabajadoras han pasado de la oficina al trabajo a distancia, asunto éste de tal relevancia que será 1 de los pilares de la negociación colectiva en los próximos meses a nivel mundial. Esta virtualización a gran escala del trabajo puede conllevar también una deslocalización masiva, con consecuencias imprevisibles. Las actividades del sector durante estos meses han incluido una guía de mejores prácticas en los Call Center que ha servido como refuerzo para la auto organización de las personas trabajadoras en Teleperformance o La celebración de cursos con las afiliadas de UNI sobre la negociación de cuestiones relacionadas con la inteligencia artificial, entre otros asuntos.

UNI MEI Global Union, La pandemia ha conllevado la interrupción repentina de toda la producción de cine y televisión y las actuaciones en vivo. Miles de empresas se han visto afectadas y millones de personas trabajadoras que operan delante y detrás de la cámara como el plato y entre bastidores ya han perdido o corren el riesgo de perder su empleo como ya sea de forma temporal o permanente. Han sido muchas las acciones que se han llevado a cabo en los medios de comunicación, el espectáculo y las artes persiguiendo objetivos basados en asegurar el alivio económico de las empresas y las personas trabajadoras afectadas, proteger la salud durante estos períodos, aplicar planes negociados de regreso y promover las mejores prácticas y el diálogo.

UNI PAW Global Union, Este sector que agrupa agencias de trabajo temporal y trabajadores y trabajadoras de plataformas ha sufrido mucho por la falta de ingresos y la ausencia de protección social y sanitaria.

UNI Postal y Logística, Durante estos tiempos de confinamiento y de reducción de las actividades sociales y económicas como los servicios postales han sido uno de los pilares de nuestro sistema junto con la logística. Esta crisis ha acelerado las tendencias también en este sector. El volumen de cartas disminuye incluso más y la presión financiera sobre las empresas postales crece. El aumento de la entrega de paquetes durante el confinamiento ha incrementado los problemas para los proveedores de servicios universales, ya que se ha generado más competencia y probablemente la mensajería privada multinacional sea la gran ganadora de esta crisis. Durante estos meses la actividad que ha desarrollado





**servicios a la ciudadanía
telecomunicaciones**

sector telecomunicaciones ccoo www.fsc.ccoo.es/teleco

Ronda de la Comunicación, edificio este 2. Bajo. Distrito T.

28050 MADRID.

Teléfono: 91482 99 09

teleco@fsc.ccoo.es

este sector en UNI ha sido altísima, se han publicado numerosos documentos sobre medidas de seguridad, en diferentes idiomas, siendo muy utilizadas por los sindicatos postales, especialmente en África. También se han creado documentos y se han firmado acuerdos y declaraciones para proteger el servicio postal universal y público, Se han propiciado debates en torno al futuro de los correos, los desafíos de la entrega hasta la puerta, la digitalización y su impacto en el empleo o el auge del comercio electrónico y el efecto de este en los servicios postales.

UNI Profesionales y Cuadros, En este apartado cabe destacar el trabajo realizado con una guía sobre el derecho a desconectar, Iniciando además un debate sobre el futuro del trabajo a distancia y las consecuencias a largo plazo de este. también han publicado un informe sobre gestión algorítmica, destinado a los sindicatos.

UNI Limpieza – Seguridad Global Union, Las consecuencias en este sector han sido diversas, por un lado las personas empleadas de mantenimiento de instalaciones limpieza de seguridad se han visto amenazados con la pérdida de empleo a medida que los centros urbanos los edificios gubernamentales como a los aeropuertos con las escuelas fueron cerradas, a la vez que se ha intensificado la demanda de estos servicios básicos y esenciales en materia de desinfección de edificios e instalaciones de atención sanitaria, a menudo con un alto riesgo, sin compensación adicional ni equipos de protección personal adecuados. En este sector se ha trabajado para alcanzar acuerdos marco globales, para negociar una declaración conjunta con la Federación europea de la industria de la limpieza.

World Players Association, Desde principios de marzo, el sector del deporte profesional se ha paralizado de forma total con la suspensión de las ligas profesionales, el aplazamiento de grandes eventos deportivos como los Juegos Olímpicos de Tokio 2020 y la cancelación de otros muchos y todo ello ha generado importantes problemas como pérdida de trabajo, quiebras, contratos inejecutables, ... En este sector nuevamente las mujeres vuelven a ser las grandes perdedoras. La respuesta de este sector ha llevado a la movilización de afiliadas, atletas y la comunidad del deporte y los derechos humanos para asegurar un retorno rápido y seguro de todas estas actividades mediante el apoyo y asesoramiento directo.

Como conclusión, CCOO asegura que en UNI, los sectores han intensificado su lucha por un trabajo seguro y un trato justo a nivel mundial. Ha quedado claro que un delegado o delegada en el centro de trabajo marca una enorme diferencia en cuanto a cumplimiento de las normas, en cuanto a si las personas trabajadoras tienen la confianza para hablar y expresar sus problemas, así como en asegurar la seguridad y salud, ante momentos de la gravedad e incertidumbre que estamos viviendo.

CCOO Telecomunicaciones

